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L'étude porte sur la variabilité génétique de trois espèces du genre Lolium en l'occurrence Lolium

multiflorum, Lolium perenne et Lolium rigidum.

Au total 17 populations de ces trois espèces ont été récoltées dans 12 sites appartenant à

diverses régions géographiques et différents étages bioclimatiques.

Divers caractères morphologiques et écologiques ont été mesurés dans cette étude, sur des

populations naturelles et expérimentales. Nous avons aussi établi le caryotype de deux espèces

diploïdes, Lolium multiflorum et Lolium perenne.

Une grande variabilité intra et inter population a été généralement constatée et concerne

essentiellement les longueurs des fleurs, l’aristation des lemmes et les stades phénologiques.

Cette diversité des populations fait dégager souvent deux entités phénotypiques liées soit à l'étage

bioclimatique ou bien à une répartition géographique.

L'étude caryologique a confirmé le niveau de ploïdie des espèces étudiées. Le caryotype est

à n = x = 14, il est symétrique. Notons la présence d’un chromosome B chez Lolium muiltiflorum

dont l'apparition est souvent expliquée par les conditions sévères du milieu.

Mots clés   :  Lolium, variabilité génétique, graminée, caryologie, morphologie.
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The survey carries in this case on the genetic variability of three species of the Lolium kind Lolium

rigidum, Lolium perenne and Lolium multiflorum.

To the total 17 populations of these three species have been harvested in 12 sites belonging to

various regions geographical and different bioclimatical floors.

Various morphological and ecological characters have been considered in this survey, for the

plant material of origin and experimentation.

A big variability intra and inter population has generally been noted., This diversity of the

populations has bound two phenotypical entities cleared often either to the bioclimatical floor or

to a geographical distribution.

Otherwise, the morphological features of the populations are in the more part of the time bound

to the phenology et/ou in the middle of origin.

Following the caryology study, the diploïdie of the species has been confirmed. However,

Lolium multiflorum distinguishes itself by the presence of the B chromosome whose apparition is

often explained by the stern conditions of the middle.

Key words  : Lolium, genetic, gramineous variability, caryology, Morphology.
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